

APÓCOPE EN ESPAÑOL



Instituto de Cultura
y Lengua Costarricense

Se entiende por apócope la supresión de algún sonido al final de una palabra.

En español tenemos los siguientes adjetivos que se apocopan cuando van antes de un sustantivo.

Antes del sustantivo

un
primer
tercer
mal
buen
algún
ningún

Después del sustantivo

uno
primero
tercero
malo
buen
alguno
ninguno

Cuando los adjetivos anteriores van solos, por ejemplo, al responder una pregunta, deben ir completos.

Ejemplos:

¿Leíste todos capítulos del libro?
No solamente el **primero**.



¿Cuál capítulo tenemos que leer para mañana?
Tenemos que leer el **tercero**.



¿Cuántos refrescos necesitas?
Solamente necesito **uno**.

Observemos que cuando el adjetivo se usa antes del sustantivo, va apocopado.

¿Cuántos capítulos leíste?



Solamente leí el **primer** capítulo.

¿Cuál capítulo tenemos que leer?

Tenemos que leer el **tercer** capítulo.

Los adjetivos uno, primero, tercero, malo, bueno, alguno y ninguno **se apocopan** cuando están **solamente en masculino**.

Ejemplos:

¿Tienes un lapicero extra?
No, no tengo **ninguno**.



No, no tengo **ningún** lapicero extra.

¿Has tenido **algún** problema con la computadora?

No, hasta el momento no he tenido **ninguno**.



No, hasta el momento, no he tenido **ningún** problema.

Los adjetivos uno, primero, tercero, malo, bueno, alguno y ninguno únicamente **no se apocopan** cuando están **en femenino**.

Ejemplo:

La **primera** letra del alfabeto es la A.



1 СЕНТЯБРЯ